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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 0318 - 2024 1 

Acta número 0318 correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada por el Concejo 2 

Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con catorce minutos del 19 de 3 

febrero de 2024, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de la 4 

municipalidad, presidida por la presidenta Adilia Reyes Calero, con la asistencia de las 5 

siguientes personas: Juan C. Camacho Espinoza, Hazel Solís Ramírez, Henriette Díaz 6 

Rojas, Miguel Á. Álvarez Bravo, Sonia Villavicencio Escamilla, Adilia Reyes Calero, 7 

Petrona Oporta Corea, Walter Catón Lezama, Alfredo Lara Parrales, Mariana Briones 8 

Olivares, Cristina Urbina Espinoza, Digna Espinoza Romero, Diana C. Ortiz Gómez, 9 

Francisca R. Ortiz Chevez, Mayra C. Potoy Chevez, Mileydy Quirós Herra, Cinthya Pérez 10 

Báez, Luis W. Tenorio García. ----------------------------------------------------------------------------11 

Ausentes con justificación: ------------------------------------------------------------------------------ 12 

Ausentes sin justificación: Alfredo Ruiz Jiménez, Mélida Miranda Romero, Rafael 13 

Romero Carrillo, Maynor Salazar Salgado, María E. Ruiz Ruiz, Jose L. Cortés Zúñiga, 14 

Gerardo Quesada Quesada, Damaris Castaño Campos, Raquel Cascante Alanis. --------15 

Secretaria: María del Rocío Delgado García. -------------------------------------------------------- 16 

Alcaldesa Municipal: Aura Yamileth López Obregón – alcaldesa municipal. --------------- 17 

Invitados: Edwin Carvajal, Promotor Social UGV. Erick Rodríguez, Geólogo Municipal,  18 

Juan Carlos Cruz, UGV Municipalidad de Upala, Alexander León, SINAC, Celso Alvarado, 19 

SINAC, Vilmar Villalobos, SINAC, Wilson Espinoza, Primer Vicealcalde, Freddy Soto, 20 

Vecino Aguas Claras, Minor Núñez, Vecino Aguas Claras, Leonela López, vecina Aguas 21 

Claras, Alberto Cruz, vecino Aguas Claras, Andrey Valverde, vecino Aguas Claras, 22 

Alonso Arias, vecino Aguas Claras, Liseth Álvarez, vecina Aguas Claras, Evelyn Álvarez, 23 

vecina Aguas Claras, Steven Navarro, vecino Aguas Claras, Randy Villarreal, vecino 24 

Aguas Claras. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 26 

CAPITULO ÚNICO: EXPOSICIÓN APERTURA ENTRADA PARQUE NACIONAL 27 

VOLCÁN MIRAVALLES. ----------------------------------------------------------------------------------- 28 

ACUERDO 02. El Concejo Municipal con los votos positivos de los cuatro regidores (as) 29 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Juan Carlos Camacho Espinoza, Hazel 30 

Solís Ramírez, Henriette Díaz Rojas, Miguel Á. Álvarez Bravo, Sonia Villavicencio 31 

Escamilla, Petrona Oporta Corea ACUERDAN dar por aprobado el orden del día. --------- 32 

CAPITULO ÚNICO: EXPOSICIÓN APERTURA ENTRADA PARQUE NACIONAL 33 

VOLCÁN MIRAVALLES. ----------------------------------------------------------------------------------- 34 

INCISO 01. Sra. Adilia Reyes Calero- Regidora Propietaria: les damos la bienvenida 35 

a los aquí presentes, hoy tendremos un único tema, voy a darle el espacio a la alcaldesa 36 

por si tiene un saludo o algo que comunicar al pueblo. ---------------------------------------------37 

Sra. Aura Yamileth López Obregón- Alcaldesa Municipal: buenos días compañeros 38 
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del Concejo Municipal, a los líderes que nos visitan de Aguas Claras, a los compañeros 1 

del SINAC darles la bienvenida también, a mis compañeros de la Unidad Técnica que 2 

también hoy están presentes un saludo cordial y bueno, esperamos que en este espacio 3 

importante para el desarrollo económico del territorio, Aguas Claras siga progresando, ya 4 

gracias a Dios tenemos una cámara de turismo de Aguas Claras y este proyecto que se 5 

viene consolidando va a dar mejor impulso, no solamente al distrito de Aguas Claras, si 6 

no al cantón como tal, así que Upala somos todos y yo hoy celebro que se encuentren 7 

acá, al Honorable Concejo Municipal por establecer esta sesión de trabajo en la mayor 8 

brevedad posible y sigamos hacia adelante construyendo juntos.-------------------------------9 

Sr. Alexander León- SINAC: realiza exposición de la propuesta de plan de apertura al 10 

público del Parque Nacional Volcán Miravalles/JMD/ZPM, sector Guayabal, ascenso a la 11 

cima, hace entrega de la presentación, la cual se encuentra resguardada de forma física 12 

por la secretaría del Concejo Municipal. ----------------------------------------------------------------13 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: entiendo que todos estos estudios los 14 

realizaron en el año 2022, ¿Por qué no fueron a hacerla a la comunidad de La Torre si 15 

se tenía como camino apto para la entrada?-----------------------------------------------------------16 

Sr. Alexander León- SINAC:  en ese momento nosotros el único acceso que teníamos 17 

registrado era ese que se hizo, posterior no lo hemos hecho, ahora más adelante me voy 18 

a referir el problema que tenemos ahí, el acceso para llegar a la cima no es tan viable 19 

como parece.---------------------------------------------------------------------------------------------------20 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: ¿Por qué dice que no es viable si no han 21 

ido a hacer la inspección.------------------------------------------------------------------------------------22 

Sr. Alexander León- SINAC: ya nosotros fuimos , pero hay que atravesar unas partes 23 

muy duras para poder llegar a los 2028 metros. El estudio se realizó con la CNE. ---------24 

Sr. Edwin Carvajal- Promotor Social UGV: son dos preguntas en una ¿Qué es un 25 

riesgo moderado y el criterio es solo por esa entrada? ---------------------------------------------26 

Sr. Alexander León- SINAC: ahora vemos eso, se me está adelantando mucho. ---------27 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: usted comenta que ese comino no es viable 28 

para las personas que quieran llegar a la cima, ¿Qué pasa con las demás personas, 29 

donde está la inclusión de este parque nacional, los discapacitados?--------------------------30 

Sr. Alexander León- SINAC: ese es un tema que hemos estado hablando en el SINAC 31 

y lamentablemente nosotros deseamos que todos tengan acceso a nivel nacional, pero 32 

eso no se va a poder, hay sitios que por las condiciones de las topografías, las pendientes  33 

impide que sea accesible para todas las personas y se ha estado trabajando para que 34 

algunos parques que tengan condiciones puedan tener unos accesos, ya en el país 35 

tenemos a algunos con eso, Chirripó es un parque que difícilmente va a tener un acceso 36 

como tal.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 37 

Sr. Alberto Cruz- vecino Aguas Claras: la finca toda la vida ha tenido camino, ahí 38 

bajaban hace años camiones desde la cima cargados con madera, tiene camino toda 39 

hacia arriba.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 40 
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Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: por eso me parece que deberían hacer la 1 

investigación completa en la zona, camino a La Torre. ---------------------------------------------2 

Sr. Alexander León- SINAC: nosotros podemos ir a realizar el recorrido, sería una muy 3 

buena opción, anduve hace poco por ahí, si logramos ir hay que, con personeros de la 4 

CNE para ir a realizar el dictamen como tal, nosotros trabajamos con un plan de manejo, 5 

la entrado tiene que ser estatal.--------------------------------------------------------------------------- 6 

Sr. Freddy Soto- vecino Aguas Claras: anduve con los de la Unidad Técnica, fuimos 7 

hasta la cima el sendero es mucho más plano y después bajamos por el sendero mío y 8 

la gente llega apenas es mucho más fácil ahí que por el que yo tengo, es más corto, pero 9 

más inclinado, ahí lo van a comprobar cuando ustedes vayan una montaña lindísima.----10 

Sr. Alexander León- SINAC: ¿ese que usted indica es por La Torre?, en algún momento 11 

vamos a ir, para verlo, porque yo particularmente no lo conozco.--------------------------------12 

Sr. Minor Núñez- vecino Aguas Claras: traigo un acuerdo de palabra del dueño de la 13 

finca, de hecho anoche estuve hablando con él para finiquitar detalles, ya que hoy venía 14 

para acá, me dijo que vaya tranquilo, haga lo que tenga que hacer, si hay que hacer 15 

caminos se hacen, esa finca de una familia, se reunieron y todos están de acuerdo.------16 

Sr. Alexander León- SINAC: cuando nosotros empezamos a hablar de este tema, fue 17 

por ahí donde se pensó lo de la entrada, lo que queremos es una entrada segura y abrirla 18 

lo más antes posible, ahorita tenemos el problema que no tenemos personal.---------------19 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: siento que tenemos una desventaja grande, 20 

se ha valorado todo y se nos ha limitado a primera vista, ese sendero no llega ni a la finca 21 

Maguma y aparte de eso, dicen que no tenemos más estudios, pero tampoco se nos ha 22 

dado la oportunidad de brindar si es viable .-----------------------------------------------------------23 

Sr. Alexander León- SINAC: aquí hay la mayor transparencia y estamos en toda nuestra 24 

anuencia para realizar esa gira e ir a comprobar esa otra entrada.------------------------------25 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: vengo aquí confiada en que ustedes son 26 

funcionarios públicos bajo el principio de probidad, por eso le digo que nosotros como 27 

comunidad no sentimos el acompañamiento de ustedes.------------------------------------------ 28 

Sra. Adilia Reyes Calero- Regidora Propietaria: es bueno escuchar a todos, pero 29 

dejemos que don Alexander haga la exposición  y luego ustedes hacen las preguntas.---30 

Sr. Alexander León- SINAC: continua con la exposición.-----------------------------------------31 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: una pregunta ¿ustedes aceptan 32 

voluntariado?---------------------------------------------------------------------------------------------------33 

Sr. Alexander León- SINAC: sí, pero en este caso no se puede, tienen que ser 34 

profesionales, porque sería los que fiscalizarían la entrada al parque, este año, nosotros 35 

los del Área de Conservación no toca celebrar el Día de los Parques Nacionales, ya el 36 

equipo de trabajo hemos definido que lo vamos a realizar en el Parque Miravalles, se 37 

celebrará el 24 de agosto, se acto oficial con autoridades del gobierno, pero que feo sería 38 

celebrar todo eso y no tener aún el parque abierto.--------------------------------------------------39 

Sra. Henriette Díaz Rojas- Regidora Propietaria: ¿quería preguntarle que cuantas 40 
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entradas ha visitado y estudiado el SINAC que tengan un criterio técnico por escrito?---1 

Sr. Alexander León- SINAC: criterio solo tenemos uno, el ascenso que hicieron hacía 2 

arriba.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------3 

Sr. Alberto Cruz- vecino Aguas Claras: como vecino de La Torre, pienso que la entrada 4 

debería quedar donde sea más céntrico, ahí es una zona donde se ha producido mucho. 5 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: sería bueno que Upala tenga un impacto en 6 

todo el cantón, no solo en la comunidad de San Antonio, si se hace una apertura del 7 

parque, que sería lo más viable, todas las comunidades tendrían acceso,  la comunidad 8 

de San Antonio tiene un convenio con la ADI Aguas Claras y las demás ADI para trabajar 9 

en el desarrollo del cantón de Upala y que no todo se vaya para Guanacaste, porque la 10 

mayoría de turismo se queda en Guanacaste, otra pregunta ¿ustedes desean que se 11 

abra en agosto de este año?-------------------------------------------------------------------------------12 

Sr. Alexander León- SINAC: la idea era abrirlo hace dos años, pero no se pudo.---------13 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: ¿Cómo se hace con la apertura del camino 14 

a una finca privada, ya que se lleva su tiempo abrir un código?----------------------------------15 

Sr. Alexander León- SINAC: eso ya es con los señores de la Municipalidad.---------------16 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: en la comunidad ya hay código abierto, solo 17 

sería como seiscientos metros de una ampliación del que ya está abierto.-------------------18 

Sr. Alexander León- SINAC: estamos valorando si para agosto ya podamos abrir esa 19 

entrada al parque.---------------------------------------------------------------------------------------------20 

Sra. Petrona Oporta Corea- Regidora Propietaria: lo que estoy viendo que mientras 21 

sigamos, hay como una pugna de quien llega primero, lo ideal sería que todos nos 22 

pudiéramos poner de acuerdo porque si no, no vamos a avanzar, ahora, una pregunta 23 

¿cuánto tiempo tardaría terminar el estudio por La Torre?, entre más aperturas hayan 24 

más impacto económico habría en la zona, no estoy defendiendo nada, pero porque no 25 

se sigue con lo que ya está, ejemplo, fuimos ahí donde don  Freddy y es un lugar muy 26 

bonito, Aguas Claras tiene bellezas inmensas, porque no dejamos esa pugna y 27 

empecemos con lo que ya está más adelante, porque si se sigue así va a llegar agosto  28 

y no se va a abrir, mientras se hace el estudio por La Torre, que se vaya dando la apertura 29 

por otro lado, lo importante es iniciar, avanzar que ya Upala se tome en cuenta, esa es 30 

mi opinión.-------------------------------------------------------------------------------------------------------31 

Sra. Adilia Reyes Calero- Regidora Propietaria: respeto mucho lo que doña Petrona 32 

dice, pero yo no veo que esto sea una pugna, esto es más bien conocer las opciones que 33 

hay para luego tomar la mejor decisión.-----------------------------------------------------------------34 

Sr. Juan Carlos Camacho Espinoza- Regidor Propietario: iba a preguntar a la Unidad 35 

Técnica, pero primero pregunto al SINAC, la CNE avaló solo una parte, los otros llegan 36 

cerca, la otra pregunta es ¿todos esos caminos, hay uno que dicen que a seiscientos 37 

metros o trescientos, esos llegan hasta el parque nacional o a zona protectora?, usted 38 

que conoce más la parte esa.------------------------------------------------------------------------------39 

Sr. Alexander León- SINAC: esa línea azul que vemos en el mapa es la línea que está 40 
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en la zona protectora, para poder llegar hasta arriba, hay que pasar por la propiedad de 1 

don Freddy.-----------------------------------------------------------------------------------------------------2 

Sr. Freddy Soto- vecino Aguas Claras: con la Unidad Técnica anduvimos y es mucho 3 

más fácil.---------------------------------------------------------------------------------------------------------4 

Sr. Juan Carlos Camacho Espinoza- Regidor Propietario: ¿más o menos como está 5 

la topografía de uno del otro y más o menos cuál es el costo aproximado uno del otro?--6 

Sr. Edwin Carvajal- Promotor Social UGV: Camacho, si me permite esa la hago yo 7 

cuando realicemos la presentación nuestra. -----------------------------------------------------------8 

Sra. Adilia Reyes Calero- Regidora Propietaria: terminamos con doña Petrona y 9 

continuamos, si ya don Alexander concluyó con su presentación. ------------------------------10 

Sra. Petrona Oporta Corea- Regidora Propietaria: me disculpan, ¿pero no nos dio un 11 

tiempo determinado de cuánto puede durar ir a la visita a La Torre?, para ya así tener 12 

una perspectiva y un criterio técnico si se puede o no se puede, aquí todo es transparente, 13 

no vamos a apoyar algo que tenga riesgos llámese donde se llame, Guayabal, La Torre, 14 

pero si me gustaría un tiempo aproximado y así ir avanzando con lo que ya está 15 

avanzado.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Sr. Alexander León- SINAC: en la visita me gustaría que en la visita contar con la 17 

presencia de ustedes y esperar que para marzo ya realizarla, debe de haber un criterio 18 

de la CNE, entre más rápido se haga eso, más rápido avanzamos, estamos dispuestos a 19 

valorar  las opciones.-----------------------------------------------------------------------------------------20 

Sr. Alonso Arias- vecino Aguas Claras: me parece bien lo que usted está diciendo de 21 

que en marzo se haga la gira de campo, se le puede dar el número de Leonela, ella es 22 

nuestra vocera, para que nos informe y así organizarnos como grupo.-------------------------23 

Sr. Celso Alvarado- SINAC: los felicito por estar reunidos acá en un tema interesante, 24 

la presentación de los recursos naturales y el desarrollo sostenible es responsabilidad de 25 

nosotros y este Concejo al reunirse por un tema tan interesante, he tenido la oportunidad  26 

de ver el desarrollo turístico de muchos lugares como en La Fortuna de San Carlos, es 27 

importante porque uno ha ido observando y tratando de entender, primero que todo hay 28 

tres ámbitos que tenemos que tener presente: el ambiental, el social y el económico, 29 

ninguno puede ser más importante que el otro, debe de haber un balance, hay una serie 30 

de políticas en el SINAC, el beneficio económico que genera las áreas protegidas debe 31 

de ser distribuida de la forma más significativamente, nosotros como técnicos y de algo 32 

pueden estar ustedes seguros  hemos venido participando con mucha imparcialidad, aquí 33 

nosotros no estamos a favor de nadie, solamente aportando criterios técnicos-legales, la 34 

evaluación preliminar que tenemos ha sido de la información que hemos tenido hasta 35 

ahora, por efectos de tiempo no hemos podido presentar la matriz con la que contamos 36 

todas estas variables, a veces no hay que ser el dueño del pastel  de forma total,  hay 37 

que saber cómo hacer para aprovechar una o dos partes de ese pastel, la oferta turística 38 

debe de verse como un enfoque regional y en el turismo debemos de olvidarnos de limites 39 

de distritos entre cantones y hasta de provincias, cuando se trata de gestionar turismo 40 
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tenemos que olvidarnos  de estos límites administrativos y políticos, hay que ver cómo 1 

funcionan más bien los ecosistemas, esta pequeña intervención era para tomar en cuenta 2 

estas cosas, como decía doña Petrona, que a veces es ver como aprovecho yo ese 3 

atractivo , es parte del ingrediente del pastel, hablando de todo el cantón, entonces, entre 4 

más oferta turística exista, pueda ser que yo no sea el administrador, pero si me puedo 5 

aprovechar si hago alianzas, alrededor hay otros atractivos, puedo utilizar eso, podemos 6 

estar haciendo varias entradas para ir al mismo atractivo, ahí es donde hay que tener un 7 

poquito de cuidado, esto es parte de los análisis técnicos que hemos venido haciendo y 8 

no es verdad que tengamos la verdad absoluta, hay otras cosas que talvez nosotros 9 

desconocemos, dentro de los aspectos hemos tomado en cuenta tres criterios  con diez 10 

indicadores para tratar de ser objetivos  y parciales, y ser justos, pero tampoco es que 11 

está el tamal totalmente cocinado, como dicen, perfectamente con la venida de nosotros 12 

hoy estamos dados a algunos otros elementos, pero dentro de los aspectos que hemos 13 

tenido en cuenta son legales- administrativos, manejo de riesgo, accesibilidad para el 14 

desarrollo de facilidades, potenciales para fomentar participación de actores locales, en 15 

ofertas de servicios, unificación turística con enfoque regional, tenemos que ser muy 16 

estratégicos, no hacer pugna entre nosotros, sino hacer una estrategia regional de 17 

turismo con la oferta total, tenemos que ver todo el pastel que es muy precioso lo que 18 

ustedes tiene acá, hay algo que se llaman los objetivos del milenio, es una organización 19 

de científicos que tiene la Organización de la ONU, un grupo de científicos que cada 20 

cierto tiempo evalúa como van los recursos naturales, ellos han dicho que hay dos 21 

verdades absolutas, la primera es la de la dependencia que tenemos los seres humanos 22 

de los recursos naturales, ósea, dependemos 100% de los recursos naturales y la otra 23 

cosa que ha dicho es que los recursos naturales tienen un límite, así como una ASADA 24 

tiene un límite de cuantos usuarios, mucha gente ocupa agua y llega el momento en que 25 

ya no pueden más, todo tiene un balance, no puedo sobrepasar el límite que ese 26 

ecosistema tiene, personalmente he estado en la cima y es un sistema sumamente frágil, 27 

allá hay neblina casi que permanente y hace que haya mucha humedad en el suelo, hay 28 

condiciones especiales de aves que hay solo ahí están, por ejemplo, el colibrí garganta 29 

de fuego, es un ave que solo está en las cimas los bosques, nosotros tenemos que llegar 30 

a valorar eso a respetar también y trabajar de una forma sostenible, el desarrollo 31 

sostenible habla de tres pilares social, ambiental y económico, ahora se estaba hablando 32 

de turismo regenerativo que incluye los aspectos espiritual, cultural.---------------------------33 

Sra. Petrona Oporta Corea- Regidora Propietaria: mi hijo hizo la práctica en el Rincón 34 

de la Vieja Lodge, porque hago referencia de ese lugar, por que ellos tiene tres o cuatro 35 

lugares de turismo, por muy poco impacto de personas que haya siempre se daña, Upala 36 

es una tierra bendecida, siempre he dicho, toda la vida lo he dicho que Upala es un 37 

diamante en bruto, lo único que nos falta es una pulidita, si tenemos tres o cuatro entradas 38 

por Guayabal, por Bijagua, a lavado sea Dios, empecemos con lo que ya esta y se van 39 

anexando mientras se van poniendo las cosas en orden, ya en marzo Dios mediante 40 
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vamos a tener el de La Torre, otra entrada más y habrá más recurso, porque en la mayoría 1 

de turismo desgraciadamente no es nacional, para nadie es un secreto que para el 2 

nacional es casi inaccesible por lo económico, entonces aprovechemos y empecemos, 3 

unámonos, como Concejo los apoyamos, por lo menos de mi parte yo los apoyo y que 4 

sigamos con lo que tenemos, sigue La Torre y es el que tiene más viabilidad para 5 

personas con diferentes discapacidad, bendito sea Dios porque cuantas personas se 6 

limitan por tener una discapacidad, imagínense que ustedes tienen hasta eso 7 

accesibilidad para personas con discapacidad, tienen una gran ventaja, pero empecemos 8 

con lo que ya tenemos que va avanzado, imagínense que ustedes les pueda ofrecer al 9 

público una entrada con diferentes discapacidades, hagámoslo despacio pero bien, Upala 10 

necesita avanzar.----------------------------------------------------------------------------------------------11 

Sra. Leonela López- vecina Aguas Claras: estoy completamente de acuerdo con lo que 12 

dice la señora que tenemos que avanzar, nosotros como comunidad tenemos avanzado 13 

bastante, nosotros hemos tenido acercamiento con la comunidad de Guayabal para que 14 

nos unamos y trabajemos en pro del desarrollo del cantón de Upala.---------------------------15 

Sr. Edwin Carvajal- Promotor Social UGV: realiza la presentación de las posibles 16 

entradas al Parque Nacional Volcán Miravalles Jorge Manuel Dengo, hace entrega de la 17 

presentación, la cual se encuentra resguardada por la secretaría del Concejo Municipal. 18 

Sr. Juan Carlos Cruz- UGV Municipalidad de Upala: con respecto a la gira, el terreno 19 

si se presta, que es un paisaje bonito, si existen las condiciones, se puede subir por ese 20 

sector, nosotros tuvimos la oportunidad de llegar, no pudimos llegar hasta la cima porque 21 

se nos complicó por la hora que ya era muy tarde, pudimos llegar hasta donde están las 22 

cataratas, es un terreno bastante alto, consideramos que es la mejor opción. ---------------23 

Sr. Edwin Carvajal- Promotor Social UGV: este recorrido de la finca Muguma hasta la 24 

parte más alta hay 3400 metros, ellos subieron por un lado con mucha pendiente. Esto 25 

es una imagen para que veamos que los tres distritos de Upala que convergen en estas 26 

cimas, tenemos Aguas Claras, Bijagua, Canalete y efectivamente el cráter principal está 27 

en el cantón de Bagaces, por unos cuantos metros, es el ejemplo que queríamos que 28 

vieran, esto no representa una peligrosidad  o una dificultad, con el mismo testimonio de 29 

los compañeros, reitero para terminar la presentación, que el criterio que nosotros 30 

estamos haciendo para desarrollar y para la estructura vial que si es la competencia de 31 

esta Municipalidad y este Concejo, efectivamente los compañeros tienen el criterio de 32 

determinar donde podrían ellos donde hacer una entrada, pero el criterio nuestro es 33 

materia de estructura vial, reitero el criterio técnico social, veríamos beneficiados 34 

haciendo este camino  a más de doscientos habitantes de la comunidad de La Torre 35 

directamente y no hemos cálculos de cuantas personas colindantes con el código 386 36 

con todos los veneficios agregados de todos los emprendimientos y de otras ideas que 37 

la comunidad ya tiene, tomemos en cuenta que el interés público aquí se está 38 

cumpliendo, no estamos trabajando por un interés privado y en afán de contribuir a la 39 

prioridad que tienen los compañeros para poder tener una opción viable , creo que esta 40 
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sería la más avanzada, ya tendríamos un código este año recordemos también que estos 1 

costos son costos que se pueden justificar precisamente por el interés público y el 2 

impacto social.--------------------------------------------------------------------------------------------------3 

Sr. Juan Carlos Camacho Espinoza- Regidor Propietario: lo usted lo que está diciendo 4 

es cierto, si ya hay un código es ampliarlo, más fácil, volviendo a la pregunta que antes 5 

hice ¿distancia, topografía, costos?, de topografía no se habló, son similares me 6 

imagino.----------------------------------------------------------------------------------------------------------7 

Sr. Edwin Carvajal- Promotor Social UGV: la topografía para subir con el testimonio de 8 

los dos compañeros es más favorable por La Torre.-------------------------------------------------9 

Sr. Juan Carlos Camacho Espinoza- Regidor Propietario: pero en el camino, la 10 

topografía, por decir algo, si me extraña porque dicen que falta como seiscientos metros 11 

al lado del señor Rincón y vale quince millones, pero el otro seiscientos veintitrés metros 12 

vale veintitrés millones, ósea, es un 50% demás, ¿Por qué se da ese 50% demás?, usted 13 

dijo que hacían falta seiscientos veintitrés metros, ¿esos seiscientos veintitrés metros 14 

valen los veintitrés millones o es ampliando la otra parte?-----------------------------------------15 

Sr. Edwin Carvajal- Promotor Social UGV: porque ya tenemos una gran parte, lo que 16 

hay que trabajar es el último kilómetro, en la opción de La Torre el año pasado de hizo 17 

una intervención en el primer kilómetro, ya está en condiciones.---------------------------------18 

Sra. Aura Yamileth López Obregón- Alcaldesa Municipal: muchas gracias a don 19 

Alexander y a Edwin por la exposición de la propuestas, yo si quisiera consultar porque 20 

me parece muy sano que se pueda reabrir otra posibilidad para ser más justos y objetivos 21 

en ese sentido, lo importante es que la comunidad se sienta incluida, la pregunta para 22 

don Alexander es la siguiente ¿de acuerdo a lo que usted exponía, me parece haber 23 

escuchado que no se podía llegar a la cima por La Torre, es así y que por donde don 24 

Carlos Rincón  si se llegaba?-------------------------------------------------------------------------------25 

Sr. Alexander León- SINAC: si, efectivamente, digamos  de las opciones que vimos ahí 26 

todas se conectan al final, esa parte de La Torre es la que precisamente queremos ir a 27 

ver.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------28 

Sra. Aura Yamileth López Obregón- Alcaldesa Municipal: si porque esa es la duda 29 

que me queda, en el caso del Honorable Concejo que tengamos esa claridad y la 30 

administración también, la cima más alta , según lo dice Edwin ¿si se llega por La Torre?, 31 

hay que valorar eso, inclusive don Alexander le estaba diciendo a la presidente del 32 

Concejo que podemos apoyarnos para hacer esfuerzos para solicitarle al presidente de 33 

la CNE que nos pueda colaborar y así poder llegar a un acuerdo lo más antes posible y 34 

que tengamos ya esa apertura del Volcán Miravalles lo más pronto posible y hacer lo que 35 

hemos hecho siempre, trabajar conjuntamente y ojala la comunidad este también 36 

presente, para que estén claros e informados y así la ruta que se dé, que sea la mejor  37 

que sea de consenso de la comunidad, me pongo a disposición .-------------------------------38 

Sr. Alexander León- SINAC: muchas gracias, nada más reiterar que nosotros estamos 39 

en la mayor disposición, nosotros queremos que el parque esté abierto y que ya presente 40 
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desarrollo para la zona, eso es lo que queremos ver si es factible.------------------------------1 

Sra. Petrona Oporta Corea- Regidora Propietaria: bueno, aquí creo que ya no queda 2 

más que hablar, solo esperar el criterio técnico por ese lado y sentarse a analizar, 3 

mientras no esté eso se puede decir hasta misa, estamos aquí por una mejor Upala y por 4 

mi parte al lado donde sea más factible yo voy a apoyar donde sea más viable y no se 5 

tenga un riesgo.------------------------------------------------------------------------------------------------6 

ACUERDO 01. El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete regidores 7 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Juan Carlos Camacho Espinoza (se 8 

encontraba fuera de la sala de sesiones a la hora de la votación), Henriette Díaz Rojas, 9 

Sonia Villavicencio Escamilla, Petrona Oporta Corea, Hazel Solís Ramírez, Miguel Á. 10 

Álvarez Bravo ACUERDAN solicitar al señor Alejandro Picado, director CNE se nos dé 11 

acompañamiento por parte de funcionarios de la Unidad de Riesgo a gira de valoración 12 

a las posibles entradas al Parque Nacional Miravalles, en esta gira la comisión estaría 13 

integrada por funcionarios de la CNE, SINAC, Concejo Municipal, Unidad de Gestión Vial, 14 

Administración y vecinos de la zona, la gira está programada para el mes de marzo 2024. 15 

APROBADO EN FIRME. -----------------------------------------------------------------------------------16 

Siendo las once horas con treinta y cinco minutos, la Señora presidenta – Adilia Reyes 17 

Calero da por concluida la sesión.  ----------------------------------------------------------------------- 18 

 19 

 20 

 21 

___________________________  _______________________________ 22 

Presidente       Secretario (a) a.i 23 

Adilia Reyes Calero     María del Rocío Delgado García 24 

-------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 25 


